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刚退休就发现巨大结肠肿瘤
化疗后癌肿缩小了一大半

让奉化更多的肿瘤患者不出奉化，就
能享受到和省级肿瘤医院一样的诊疗服
务，自从去年奉化区人民医院和浙江省肿
瘤医院达成合作以来，这一设想就变成了
现实。

今年60岁出头的老王（化名）刚刚退
休不久，正打算好好享受生活的他却遭遇

了来自疾病的重击。一年前，他总感觉肚
子痛，而且大便也带血，这样的情况持续了
半个月后，他到奉化区人民医院做了一个
检查。

医生发现，在他的结肠上有一个巨大
的肿块，直径已经超过20厘米。经过穿刺
检查，医生诊断这是一个恶性肿瘤病灶，已
经处于肿瘤晚期，而且病灶已经波及到了
肝脏，暂时不能进行手术的治疗。

恶性肿瘤，还是晚期！突然得知这样
的消息，让老王一家都无法接受。原本老

王的家人想带着他到宁波或是杭州、上海
去看病，但听说在奉化区人民医院就有浙
江省肿瘤医院的专家，他们决定留在家门
口治疗。浙江省肿瘤医院副主任医师钱俊
了解了老王的情况后，先安慰他，不用着
急，即使到了肿瘤晚期，也有治疗的方法。
随后为他制定了先进行新辅助化疗、再择
机手术的治疗方案。

经过先后6次化疗，效果非常明显，老
王的结肠肿瘤从直径20厘米缩小到7厘
米-8厘米，已经具备了手术的条件。随后
钱俊医生为老王做了手术，切除了结肠的
肿瘤，对于肝脏被癌肿波及的地方，则通过
射频治疗的方法为他处理。

如今，老王手术后已经过了好几个月，
他正在接受后续化疗，身体状况挺不错。

即使癌症到了晚期
还是有治疗方法可以选择

在奉化区人民医院胃肠外科，如今有
两位来自浙江省肿瘤医院专家常年下沉，
和钱俊主任专攻肠道肿瘤不同，俞晓军主
任的专长是胃部肿瘤，让他印象最深刻的
是一位70多岁的男患者。

“这位患者在体检中发现有胃癌，已经
达到了局部晚期。患者第一次在其他医院
就诊的时候，医生为他进行了手术，但医生
在切开患者腹部后发现癌肿已经侵犯到了
胰腺，很难手术根除，于是没有进行切除，
把肚子又缝上了。”俞晓军主任介绍，之后

医生建议这位患者先接受化疗，等癌肿的
范围缩小之后再择机手术。

到了手术台上也没能手术，这对患者
和家属来说是个打击。在做了一次化疗
后，患者的家人辗转来到奉化区人民医院
找到俞晓军主任。

“当时患者和家人都非常沮丧，觉得没
能手术，说明已经没什么可治了。当时我
鼓励他们不要放弃，即使是晚期癌症的患
者也有治疗方法可以选择。”俞晓军主任介
绍，在奉化，这位患者接受了两次化疗，患
者的癌肿有所缩小，之后为他做了全胃切
除手术，手术后继续通过化疗的方法为他
控制身体其他部位的病灶。

“现在这位患者已经治疗了大半年时间，
情况不错。通过这个案例，我们也是想告诉
大家，即使是癌症到了很晚的时候，还是有治
疗方法可以选择，千万不要灰心。”俞晓军说。

“高龄也不是肿瘤患者的手术禁忌，最
近1年多来，我们先后为多位80岁以上的老
人进行了胃肠道肿瘤的根治手术，都取得了
不错的效果。”奉化区人民医院胃肠外科主
任曹斌校介绍，胃肠外科是医院的传统优势
学科，自从2022年浙江省肿瘤医院专家入
驻后，学科开展的高难度手术数量明显提
升。新出炉的2023年全省DRGS数据显
示，奉化区人民医院胃肠外科去年开展胃癌
手术64例，开展的结直肠癌手术78例，这两
项数据都位列全市二级医院首位，两类手术
的微创手术占比分别超过了六成和九成。

记者 孙美星 通讯员 马碧幸

胃肠癌手术位列全市二级医院第一
奉化区人民医院胃肠外科用心守护胃肠肿瘤患者健康

胃癌、结直肠癌都是发病率比较高的恶性肿瘤，以往一旦被确诊了这类疾病，患者和
家属第一个想到的是往大城市跑。从2022年浙江省肿瘤医院长期派驻专家入驻奉化
区人民医院以来，越来越多的奉化患者选择留在本地治疗。据最新公布的2023年度浙
江省DRGS（疾病诊断相关分组）数据显示，奉化区人民医院胃肠外科的胃癌手术量和
结直肠癌手术量都位居宁波二级医院首位。

奉化区人民医院胃肠外科团队成员合影奉化区人民医院胃肠外科团队成员合影。。

3月22日下午，奉化区西坞街
道开展了“创能聚新 共富共行”农
村创业分享座谈会。会上，有人发
现庙后周村党支部书记周小川没有
按时参会。当时有人感到纳闷：周
小川平时工作很积极，每次开会都
是提早赶到会场忙前忙后的，怎么
没了他的身影？

事后，经过多方了解，大家才知
道周小川没有来开会，是因为当天
上午救人受了伤。

事情还要从3月22日上午7:30
左右说起。当天，周小川像往常一
样准备离家上班。刚打开门，看到
一村民骑着电动车从眼前一晃而
过，一转头却不见踪影。他往门前
小溪一探头，只见不远处小溪里躺
着一辆电瓶车，只露出一个后轮，轮
子还在转动……

周小川意识到有人落水，情况
紧急。他连忙跑过去，纵身跃入小
溪中，当场摔了一跤，他顾不得查
看，踉跄着爬起身，掀开电动车，把
落水村民扶出水面。

当时，落水村民尽管意识尚清，
但后脑受伤，血流如注，无法行动，

周小川就半抱着该村民，蹚水绕行
到小溪另一侧台阶上了岸。随后，
附近村民过来帮忙，并通知村民家
属将其送到医院。

救人后，周小川准备返回家中
换洗衣服，这时才发现右脚疼痛得
难以行走。到医院检查后，原来是
右脚脚踝扭伤骨裂，所以才没有出
席当天下午街道举行的重要会议。

据了解，落水村民为本村的胡
某，76岁，当天她骑着一辆电动车
沿着枫溪岸边小路行驶，一不小心
连人带车栽进溪里，并被电动车压
在溪水中。“要不是周书记及时发现
救起，后果不堪设想！”胡某的儿子
周某告诉记者，其母亲后脑勺划开
了一条很深的口子，尚在医院治疗，
目前伤情平稳。

23日下午，记者在庙后周村见
到周小川时，他右脚打着石膏，正拄
着拐杖指挥布置村灯会现场。说起
伤情，他说还要拄一两个月的拐杖，
本来应该在家休息的，但他闲不下
来，又投入到工作中。他说，看到被
他救上来的老人没事，也值了！

记者 边城雨 通讯员 段凌云

跃入溪中
落水老人
奉化这位村支书
好样的！

近日，海曙区集士港镇井亭社区
井亭家园靠近河边的一处“充电驿
站”工地，施工人员正在加紧安装充
电接口。根据计划，包括这个“充电
驿站”在内，井亭家园小区的3个“充
电驿站”共30个充电接口有望在下
周投入运营，届时每天可至少为60
辆电动自行车充电。

不久前，宁波市消防安全委员会
办公室印发了《宁波市电动自行车“充
电驿站”建设实施方案》。方案明确，
今年宁波将建设1万个室外独立的“充
电驿站”，合计10万个充电接口。

“我们是作为集士港镇的试点先
行建设的。”市人大代表、井亭社区党
总支书记毛爱飞告诉记者，人大代表
们在进井亭社区与居民“面对面”交
流的过程中，听到许多群众反映，为
了给电动自行车充电，小区楼道里拉
了不少飞线，有不小的安全隐患。为
此，在代表的建议下，结合上级方案
和小区实际情况，社区确定了3个

“充电驿站”的建设场地。
当天，记者在现场看到，这3个

“充电驿站”都在室外，和居民楼也有

20米开外的距离。施工人员表示，
“充电驿站”使用的建设材料都是不
易燃烧或阻燃的。“充电驿站”有白
色的遮雨棚，遮雨棚下面还安装了
烟感器、干粉灭火器和摄像头。一
旦有电动自行车着火，烟感器将发
出报警声，干粉灭火器则会朝着着
火的地方喷出干粉，同时安保人员
也能通过摄像头看到“充电驿站”里
发生的情况。

集士港镇相关负责人介绍，整个
集士港镇将规划设置100个“充电驿
站”，待各个社区上报批复后就可以
进行施工建造。

记者 林伟
通讯员 王雯雯 王禹

““充电驿站充电驿站””工地工地，，施施工人员正在安装充电接口。
记者记者 刘波刘波 摄摄

远离居民楼
且安装防火装置
集士港镇将建
100个“充电驿站”

救起


